

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 5 (1860)
Heft: 24

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 18.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE

SUISSE

dirigée par Ferdinand LECOMTE, major fédéral.

N° 24. Lausanne, 28 Décembre 1860. V^e Année.

SOMMAIRE. — Affaires d'Italie. — Rapport du Conseil fédéral sur les routes stratégiques. — Bibliographie. L'art de combattre l'armée française. — Nouvelles et Chronique. — SUPPLÉMENT. — Rapport de gestion du Département militaire fédéral pour 1859 (*fin*). — Correspondance. — Tableau des assemblées de la Société militaire fédérale.

AFFAIRES D'ITALIE.

Les opérations se bornent toujours à quelques escarmouches dans les Abruzzes, où les colonnes mobiles du général Pinelli poursuivent les bandes du colonel Lagrange, et aux travaux du siège de Gaëte qui n'avance que lentement.

Le 11 décembre la canonnade a été suspendue devant cette place pour des négociations, qui, paraît-il, n'ont pas abouti, et aux dernières nouvelles on s'attendait à voir sous peu recommencer le feu des batteries piémontaises, entr'autres de celles de Santa-Agatha et de Monte-Christo qui sont les plus avancées. Il est toujours question du prochain départ de la flotte française, ce qui serait le signal du dénouement, car en s'opposant au blocus du port l'amiral de Tinan rend la part fort inégale entre les deux adversaires aux prises.

Au fond ce n'est pas un siège que les Royaux soutiennent, puisqu'ils ont leurs derrières parfaitement assurés pour leur ravitaillement et même pour une évacuation en cas d'extrémités. Il est donc difficile de dire jusqu'à quand la diplomatie pourra faire prolonger la lutte. En attendant, les ordres du jour pleuvent, surtout de Gaëte, et l'on signale entr'autres une nouvelle proclamation du roi François II à ses peuples, remplies des meilleurs et des plus nobles sentiments, mais manifestés malheureusement un peu tard; on publie encore l'ordre du jour du 26 novembre annonçant leur dissolution aux corps envoyés dans les Etats-Romains. D'autre part l'armée piémontaise licencie ses hommes des réserves et le général Fanti, ministre de la guerre du roi Victor-Emmanuel, a adressé de Naples, en date du 12 décembre, un ordre du jour aux volontaires licenciés pour les remercier de leur belle conduite dans la dernière campagne :

Vos concitoyens, dit le ministre, vous salueront les meilleurs parmi les soldats,